



# INITIATIVE

## LES PETITES ÎLES DE MÉDITERRANÉE TERRITOIRES FRAGILES SOUS PRESSION



La Méditerranée représente seulement 0.8% de la surface totale des océans, mais est le plus important **hotspot de biodiversité mondial**. Son hyperfréquentation fragilise ses milliers d'îles et îlots et les espèces et habitats (terrestres et marins) qu'ils abritent.

Véritables refuges, les **petites îles méditerranéennes** sont aussi de parfaits **laboratoires** pour tester des **méthodes et outils innovants de gestion intégrée du territoire**. Leurs écosystèmes très réactifs, de petite taille, sont les incubateurs des **futurs dispositifs de protection** des espaces littoraux continentaux.

La protection de ces territoires d'intérêt, qui partagent les mêmes problématiques et enjeux, **nécessite aussi une structuration des échanges à l'échelle régionale** méditerranéenne.



## DES PROJETS ET PARTENARIATS DURABLES SUR L'ENSEMBLE DU BASSIN MÉDITERRANÉEN

### ACCOMPAGNER LE

### DÉVELOPPEMENT DE NOUVELLES AIRES PROTÉGÉES INSULAIRES

Acquisition de connaissances

Renforcement de capacités

Élaboration de documents et outils de gestion

Mise en place de systèmes de cogestion

Restauration d'écosystèmes dégradés

Communication et plaidoyer



# WWW.INITIATIVE-PIM.ORG

Suivez toutes les actualités de l'Initiative PIM



@PIMinitiative



initiative\_pim



# INITIATIVE

## SMALL MEDITERRANEAN ISLANDS, ECOSYSTEMS UNDER PRESSURE



While its surface only amounts to 0.8% of the global ocean surface, the Mediterranean Sea is the **world's largest biodiversity hotspot**. But massive frequentation fragilizes its thousands of islands and islets, and their species and habitats (both terrestrial and marine).

**Small Mediterranean Islands** are also perfect laboratories to test innovative **methods and tools of integrated management**. Their micro-sized and highly reactive ecosystems are perfect incubators for **future measures** to protect continental coastal areas.

The protection of these Mediterranean sites of special interest, all of which facing the same issues and challenges, also requires **exchanges to be structured on a regional scale**.



### LONG-TERM PROJECTS AND PARTNERSHIPS ACROSS THE MEDITERRANEAN BASIN



### SUPPORT THE DEVELOPMENT OF NEW INSULAR PROTECTED AREAS

Implementation  
of co-management  
systems

Habitat  
restoration

Communication  
and advocacy

Knowledge  
improvement

Capacity-building

Development of  
management techniques  
and guideline



## WWW.INITIATIVE-PIM.ORG

Last news from PIM Initiative on



@PIMinitiative



initiative\_pim

